



## Está de moda hablar de Gobierno de coalición...

Jueves 01 de septiembre de 2011, 22:01h

Se ha vuelto a poner de moda, entre los perdedores, parlotear de un ahora imprescindible gobierno de coalición entre los dos grandes actores de la política española. La reforma constitucional exprés es un ejemplo elocuente. Quienes negaban legitimidad a los de la otra orilla parecen haberse empapado este verano de las palabras del escritor de moda japonés Haruki Murakami que en su "Tokio Blues" asegura que en la vida cotidiana no hay tanta diferencia entre la derecha y la izquierda. Se pasan la vida sin dirigirse la palabra y repitiendo que son polos opuestos y enfrentados, pero a la hora de la verdad, sus ideólogos respectivos tienen que expresarse la sesera para encontrar diez diferencias.



ENRIQUE ARNALDO  
Catedrático y Abogado  
331 artículos

Durante años la izquierda ha ninguneado a la derecha. La ha dado la espalda (o se la ha clavado en la susodicha), la ha encerrado en el campo de concentración de los apesados. Y ahora se acuerda de ella y descubre que no hay diferencias notables entre su programa y el de la derecha, y que el gobierno de coalición resultante sería el del sentido común. ¡Vivir para ver! Va a tener razón Muñoz Molina cuando afirma sin remilgos ni arrepentimientos que la ideología, sea del tipo que sea, es abstracta e irracional, y es como una máquina de hacer chorizos.

Estamos acostumbrados al transformismo en el tiempo que tardan las puertas de un vodevil en abrirse. Es increíble que estén tan enseñados sin haber aprendido una palabra. Siempre me ha fascinado el oportunismo de los políticos que ejercen como tales. Son acróbatas (con red tupida) de la palabrería. Hay que descubrirse ante su habilidad camaleónica. Lo que hace cuatro días era la encarnación del mal, repentinamente se convierte en exigencia indeclinable. Cuando percibimos estos rasgos de lucidez en nuestra clase política nos sentimos en el reino de los sueños de Lewis Carroll. No nos lo llegamos a creer del todo pues nos puede la seguridad, el convencimiento cierto, de que volverán a las andadas y de que nos los encontraremos de nuevo dando voces.

Más allá de cuatro doctrinarios fundamentalistas, de una acera y de la otra, apartados de la razón, como dice Muñoz Molina, para la inmensa mayoría –que reserva el color de la camiseta exclusivamente para el fútbol- practicar el consenso, unirse, coaligarse, es la normalidad. Y, como nos transmitiera con estudiada entonación Adolfo Suárez, debemos convertir en normal en la política lo que en la calle es normal.

PP psos crisis Carta magna deficit rubalcaba opinión enrique arnaldo  
reforma constitucional reforma constitucional

¿Te ha parecido interesante esta noticia?  Sí (0)  No(0)

+ 0 comentarios

**Prueba audible gratis**  
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos  
Después de 90 días. Renovación automática. Solo para nuevos suscriptores.

**2ª CIUDAD DEL MUNDO MÁS SOSTENIBLE**  
Uswitch The world's most sustainable cities 2021

JESÚS AMILIBIA  
DEVASTADOR DIARIO DE LA PIEL AUSENTE

Luis María Anson  
Presidente de EL IMPARCIAL



### ÚLTIMAS NOTICIAS

- El Mallorca empató dos veces al Elche | 2-2
- El Atlético aumenta su desconfianza contra el Valencia | 3-3
- GP Algarve. Acosta, perla española del motor, campeón histórico de Moto3
- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos
- La Real Sociedad se aferra al liderato en Pamplona | 0-2

### EDITORIALES

- Sánchez y sus socios, envabietados por el éxito de Ayuso
- Casado tiene razón: los presupuestos son falsos, radicales y ruinosos

**PRESUME DE MADRID**  
2ª CIUDAD DEL MUNDO MÁS SOSTENIBLE  
Uswitch The world's most sustainable cities 2021

MADRID

### VÍDEOS

- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos
- Cincuenta días de erupción: el volcán de Cumbre Vieja redobla su actividad
- Yolanda Díaz prepara su plataforma electoral con Colau y Oltra, pero sin Podemos
- Una impresionante granizada cubre de blanco Cala Rajada, en Mallorca

**Prueba audible gratis**  
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos  
Después de 90 días. Renovación automática. Solo para nuevos suscriptores.



**6ª CIUDAD DE EUROPA MÁS ATRACTIVA PARA STARTUPS**

fDi Tech Cities of the Future 2021



MADRID